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! ! ! !!!!是不是我又 !"#了"#敬业福$

究竟是神马% &

%%%最近两天! 不少人被微信

好友莫名其妙地索要一种叫做 &敬

业福#的东西$原来这是支付宝春晚

红包游戏的一部分$ 一些人为了赢

得支付宝春晚红包大奖! 不惜花费

上千元去购买这个虚拟的&福#字$

!黑市高价兜售#敬业福'的消

息不知真假(某些类别的福卡难以

收集"正是此类集卡游戏的乐趣所

在)$种福卡的数量肯定是有差别

的"只有这样"集齐者才会得到更

大的成就感( &

%%%昨日!支付宝相关负责人

回应$

!想方设法从别人那里盗取关

系链"手段一套又一套"还装出一

副可怜相( 这种强盗逻辑也想得

出"宝宝是挺苦的( &

%%%腾讯集团公共总监张军

在微博上表态!矛头直指支付宝$

!*用插件抢红包是犯罪"利用

知识和技能上的不对等抢钱"这叫

诈骗+ ',,,张小龙&

%%%腾讯最近推出了&抢微信

红包#软件!当好友或群中有人发

红包时! 软件会提醒用户有红包!

让用户可以第一时间抢到红包$对

此罗永浩转发腾讯公司高级副总

裁张小龙过去的微博(

!%种微信-红包'不能抢&需要

个人信息的红包不要碰)分享链接

抢红包系欺诈)与好友共抢的红包

需谨慎) 高额红包不可信) 警惕

#''红包'骗局)拆红包输密码( &

%%%昨日!公安机关网安部门

提醒广大群众$

!()*$年 *(月 +日下午"玉林俩

司机因为边开车边抢红包相撞(巧合

的是"俩人抢的竟是同一个红包.. 醉

了"这也行% 更神奇的是"两个人是校

友"还是在同一个校友群里抢红包+ &

%%%近日!南宁晚报报道$

!在家长群抢红包或许给孩子

们带来了不良示范" 班级群是用来

家校沟通的"抢红包这种功利性较强

的行为"不太适合出现在班级群里+&

%%%最近!汉口一所小学班主

任老师在家长微信群里告诫'严禁

在家长群里发红包!对此!认同该

做法的井冈山小学科研主任赵金

雁解释道$

!与去年不同的是"今年红包

大战格外激烈" 红包金额大为扩

容"而且玩法也更加多元化+不过"

这些看似-创新'的活动或功能"原

本是激发用户参与积极性"但由于

过度营销和对发展走势预料不周

全"不仅遭致用户疯狂吐槽"而且

拉新促活效率下降+现在的红包已

不是当年的红包. &

%%%科技评论主笔龚进辉

!如同红包过度营销一样"过犹

不及+ 好不容易回一趟家"建议除夕

夜不要把过多的时间放在红包上而

忽略了老人家们的感受"毕竟他们对

此还不懂不理解+ 对于比昙花还美

丽而短暂的红包"不要玩得过度+ &

%%%互联网问题专家&笨手蛇#

!春节红包营销不是过了"而是

不及"红包不是大了"而是小了"参

与企业不是多了"而是少了+ 这种

红包营销"企业花钱买了知名度美

誉度"也回馈了社会"老百姓动动

手指头就拿到了红包钱"为新常态

下缩水的年终奖也算是有点微小

的补偿+更重要的"全民抢红包"也

增添了春节的乐趣与气氛"更减少

了人们外出放鞭炮的时间"为减少

雾霾做了贡献+ &

%%%科技专家马继华

本栏编辑 程绩

! ! ! !习爷爷" 我给您写个

-福'字好吗% &

%%%昨日! 习近平来到

南昌市彭家桥街道光明社

区$社区书画室里墨迹飘香!

居民正在写春联$ 看到总书

记来了! 一名 !岁女孩说'

&习爷爷!我给您写个(福)字

好吗*#&好啊+#写完字!小女

孩将&福#字送给总书记!祝

总书记新年快乐$

!打谁谁清楚+ &

%%%美国助理国务卿 "

月 "日称!朝鲜利用弹道导

弹技术进行发射将是严重违

反国际义务的行动! 朝最新

声明是对联合国安理会的蔑

视! 是给反对对朝实施更多

制裁的国家一记耳光$ 外交

部发言人陆慷昨日回应称!

这个耳光打在谁脸上谁心里

清楚$

!目前尚无美国大米出

口到中国+ &

%%%针对外媒&中国 #$

年来首次允许进口美国大

米#报道!商务部新闻发言人

沈丹阳昨日回应称!目前尚无

美国大米出口到中国$沈丹阳

表示!据了解!中国检验检疫

部门应美方要求正就美国大

米输华检验检疫事宜进行磋

商!相关准入程序尚未完成$

!中国经济硬着陆说法

不符实际+ &

%%%昨日! 国家发改委

主任徐绍史在回应 &索罗斯

说中国经济的硬着陆必不可

免#时指出!&(中国经济硬着

陆),(中国经济拖累了世界

经济的增长)!我觉得都不符

合实际$#近些年中国经济运

行现实和今后运行现实会证

明这一议论是站不住的$

!选角要体现大国风范+ &

!我们选演员一般就是

两极"一是顶级艺术家"二是

从老百姓中走出来的草根明

星+对于观众来说"那些熟悉

的艺术家演什么其实不重

要"只要他们出现就有意义)

而百姓明星对年轻观众来说

更接地气+ 我们会请一些其

他卫视请不到的人+ &

%%%昨日! 央视春晚总

导演吕逸涛接受采访时称$

!分活猪给员工"会让员

工和家人觉得更有年味+ &

%%%近日! 丽水一家公

司直接给每位员工发一头活

猪作为年货! 员工可以选择

杀好的整猪! 也可以直接领

活猪回家$ 这批活猪体重在

#%$&#'$ 斤之间!%$ 多个员

工每人都能领一头$ 老板李

某说!&我从小就在农村长

大! 小时杀猪迎新年很热

闹!一家杀猪!亲戚,邻居都

能分享$ 这几年杀年猪的热

闹景象很难看到了!年味也

变淡了$ #
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春节!抢红包" 别越玩越变味
春节“抢红包”越来越变味，继微信的朋友圈“毛玻璃照

片”刷屏“扰民”之后，支付宝立即上线了“福卡”活动，但随即
“集福红包”便遭遇微信屏蔽，掀起一轮屏蔽与反屏蔽斗争。
这一活动也滋生了“黄牛党”，稀缺卡种被放到淘宝上售卖，
让新春发红包变了味，其中还因集福卡活动操作繁琐，支付
宝被陌生人加好友骚扰而被吐槽。
“除夕夜多陪家人少玩红包”，类似的提议获得不少网友

的支持。

“喘息服务”如何走得远
姚丽萍

! ! ! !深度老龄化来了! 不少新名词

也来了!比如!"喘息服务#$

顾名思义!"喘息服务% 就是提

供一种服务!让人歇歇!喘口气&&&

提供服务的!是社会组织'得以歇歇

的! 是从疲惫不堪的居家养老照料

中"放个短假%的家人$ 数数过去 !

年申城社会化养老的种种探索!"喘

息服务%!算一个$

上周!(上海市老年人权益保障

条例) 由市十四届人大四次会议通

过!作为申城应对深度老龄化的一部

重要法规!条例对社会化养老倍加关

注$ 作为社会化养老的一种探索!*喘

息服务%如何可持续!走得稳!走得

远!不妨先看看它的来龙去脉$

过去 !年! 申城户籍老年人口

快速增加! 第一代独生子女父母陆

续进入老年期! 独生子女父母渐成

新增老年人口主体! 申城人口老龄

化由此呈现出 *独生子女父母老龄

化+高龄化%的新趋势$老龄化+少子

化!这样的人口现状决定了"喘息服

务%需求庞大$

早期试点阶段!"喘息服务%的

方式有两种, 临时机构服务和临时

居家服务! 其中前者更被倚重&&&

将老人安置在街道内的养老机构!

提供 "#小时看护服务$但由此产生

的一个问题是! 申城中心城区养老

机构原本一床难求! 有的试点社区

高龄化突出! 社区养老机构却只有

一家+几十张床!要再专设*喘息服

务%床位!难度可想而知$同时!试点

初期*喘息服务%多由街道民政部门

主导! 但政府资源终究有限!*喘息

服务%要可持续!借助专业化的社会

力量提供多元服务!必不可少$

与 *难以为继% 形成鲜明对照

的!是咏年楼的*可持续%$ !年来!

外滩地区咏年楼的*喘息服务%不但

没停息! 可以调配的社会资源反而

越做越多!原因何在-

这咏年楼! 是外滩街道提供的

托老机构$ 市民蔡惠德是咏年楼的

*楼主%!退休前做企业管理!退休后

热心社区公益!就做了社区*健康大

使%志愿者的头儿!整个街道的*喘

息服务%都由他们打理$志愿者上门

替代老人亲属照护老人! 老人需要

配药+随访+复诊了!志愿者可以陪

同就医!家属也好休息休息!恢复体

力$ 更重要的是!用了 $年时间!蔡

惠德和志愿者们为社区里上千位失

智失能老人采集了大量信息! 建立

了上千份健康档案$这些档案!就存

放在咏年楼里! 每份档案都记录着

老人的健康状况+收入来源+家庭状

况!以及*健康大使%志愿者每次访

谈时老人的情绪状况!翻一翻档案!

老人在每段时期的 *健康家底%!一

目了然$专业的健康档案!让三甲医

院也对失能失智老人的社会援助大

感兴趣! 长征医院的康复护理团队

因此加盟咏年楼*喘息服务%!开辟

一条专业医疗助老绿色通道! 为老

人居家照护提供技术支持$同时!咏

年楼*喘息服务%还得到*汇丰中国

社区建设计划% 在沪公益项目的资

助$ 由此!咏年楼*喘息服务%!也就

成了汇集各种资源服务社区老人的

大平台! 为社会化养老提供了一种

可供借鉴的样本$

这些天! 淮海街道新天地附近

的淡水路上! 一家专为社区居民提

供*喘息服务%的托老机构正在紧锣

密鼓地打造$过了年!差不多就好开

业了!会有二三十个床位!经过经济

评估和健康状况评估! 符合条件的

老人可以临时在这里休养生息$ 目

前! 淮海街道的老年人口比例超过

$%!!高龄老人占比也达 !!左右!究

竟哪些老人优先进入 *喘息服务%-

淮海街道党工委书记汤宏说! 这里

的*喘息服务%依托的正是*高龄老

人照护需求评估体系%$

迄今! 养老服务已不仅是资源

问题!更是资源的分配问题$ *高龄

老人照护需求评估体系% 就是要有

效解决*谁%享受养老服务!以及享

受*什么样%的养老服务$ 如今!*高

龄老人照护需求评估体系% 已经写

入老年人权益保障条例! 在过去几

年的试点之后! 老年照护统一需求

评估将在全市推开! 全市老人数据

库建设+ 评估标准和评估参数的优

化!都在进行中'此外!第三方专业

评估机构和评估员的专业化提升!

也将确保评估的客观+公正+科学$

从咏年楼到淡水路!申城对*喘

息服务%的探索!在继续$这当中!不

但需要政府扶持!也要靠社会组织+

公益力量+专业机构的大力支持!共

同为*有需求%的家庭分担*照料之

累%&&&这也正是申城积极应对深

度老龄化的有益尝试$

孙绍波 画


